

Una biblioteca del siglo XXI para Navarra

La nueva Biblioteca General fue inaugurada ayer, y hoy abre sus puertas. Tiene más de 20.000 metros divididos en cuatro plantas, y cuenta con un fondo de 450.000 ejemplares.

Si hoy se acerca hasta la nueva Biblioteca General de Navarra, en el barrio de Mendebaldea, podrá acceder libremente a todos los documentos que se guardan en sus estanterías. De momento son unos 20.000, aunque la capacidad permite que la cifra expuesta al público se amplíe hasta los 45.000. Sólo necesita su carné de usuario, válido para todas las bibliotecas de Navarra. También puede utilizar su Tarjeta Ciudadana si la da de alta.

Si quiere pedir un ejemplar en préstamo, podrá hacerlo en los puntos de autopréstamo ubicados en la zona cero. Si lo prefiere, también puede hacer una consulta de los documentos en depósito. No se engañe, lo que está a la vista es mucho menos de lo que hay: el fondo con el que arranca esta nueva infraestructura es de 450.000 volúmenes. Y su capacidad, de más de un millón. Poco tiene que ver este nuevo edificio con el que fuera durante 39 años su antecesor en la plaza San Francisco. Miguel Sanz lo reconoció ayer durante el acto de inauguración oficial. "Se había quedado pequeña y eran totalmente insuficiente para la demanda presente, y mucho más para la prevista en el futuro", dijo. La nueva biblioteca tiene cuatro plantas, 20.000 metros cuadrados, 400 puestos de lectura y 20 ordenadores para consulta y acceso a Internet. Además, incluye algunas áreas de nueva creación como el apartado infantil y juvenil. Ha costado 25,7 millones de euros.

Aunque se le llame genéricamente biblioteca, también es la Filmoteca de Navarra. Algunas de las imágenes más antiguas que conserva vieron ayer la luz: un congreso vitícola de 1912 en Pamplona, el Tributo de las tres vacas en los años treinta, los Sanfermines de 1928 o la Bajadica del Ángel de 1930. Imágenes en blanco y negro, entre las que se incluye el legado de Antonio José Ruiz. El acto de inauguración estuvo *amadrinado* por la escritora y académica Soledad Puértolas, con raíces en Navarra. Intervinieron también la alcaldesa Yolanda Barcina y la presidenta del Parlamento de Navarra, Elena Torres. La primera definió la nueva ubicación como "de fácil acceso para todos los navarros" y "muy cercano a las universidades". Torres, por su parte, insistió en la idea de que "una biblioteca no es sólo un edificio", sino un lugar "con profundas implicaciones en la vida social" y que permite "el ejercicio de la libertad de expresión y pensamiento".

Asistieron también a la inauguración el consejero de Cultura y Turismo, Juan Ramón Corps; el director general de Cultura, Pedro Luis Lozano Úriz; miembros de la Comisión de Cultura del Parlamento como Reyes Carmona (UPN), Sergio Sayas (UPN), Carmen González, Román Felones (PSN), María Victoria Arraiza (PSN), Patxi Telletxea (Na Bai), Paula Kasares (Na Bai); la concejala Paz Prieto; el alcalde de Barañáin, José Antonio Mendive; la alcaldesa de Estella, Begoña Gánuza; la alcaldesa de Sangüesa, Esquisábel Suárez; miembros del Consejo Navarro de Cultura, como María Jesús Artaiz o Ana Moreno; Josep Moreno, de Golem; Alberto Cañada, de Saide, profesores de la Universidad de Navarra, como Álex Pardo o Efrén Cuevas; representantes de IPES; el director Karlos Alaiz, etc.